
 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TSV Glücksburg 09 e.V. vom 
17.08.2023 um 19.00 Uhr im Vereinsheim 09 
 

1. Der 1. Vorsitzende Bernd Lassen begrüßt die Mitglieder und die Gäste: 
 

a. Bürgermeisterin der Stadt Glücksburg Frau Christina Franke 
(entschuldigt abgesagt) 

b. Vorsitzender Bildungs-, Sozial-, Kultur- und Sportausschuss  
Herr Stephan Jelkmann  

c. Presse: SHZ (Frau Haufschild) hat leider abgesagt 
d. Ehrenrat: Herr Werner Fischer und Herr Dieter Harasim 
e. Herr Rainer Detlefsen - abgesagt  
f. Mitglieder, Funktionäre und Gäste  

 
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung (Lt. Satzung min. 1 Woche 
vorher im HGV-Blatt, im SHZ, per Aushänge und im Internet) – Es gibt keine 
Einwände 
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Damit lt. Satzung beschlussfähig (jede ordnungsgemäß einberufene JHV ist 
beschlussfähig – Anzahl der Teilnehmer (Mitglieder / Gäste) = 20 Mitglieder 
und 2 Gäste – Die Versammlung ist damit beschlussfähig 
 

4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 18.08.2022 
Konnte vorab auf unserer Internetseite gelesen werden – Das Protokoll wird 
genehmigt. 
 

5. Genehmigung der Tagesordnung  
Konnte vorab (siehe oben Punkt 2) gelesen werden – Keine Fragen 
 

6. Grußworte der Gäste – Herr Stephan Jelkmann  
- Die Stadt bleibt dran, die Fördergelder weiterhin zu beantragen  
- Die Kooperation zwischen der Stadt und dem Verein läuft gut und es gibt 

nichts zu beanstanden.  
 

7. Ehrungen Lt. Liste s.u. – 20 (Bronze) 30 (Silber), 40 (Gold) und über 50 
Jahre. Die Sportlerehrung ist für den 11.10.2023 geplant.  
 
20 Jahre – Bronze 
Nicht anwesend: Heike Rakel und Michael Neumann 
 
30 Jahre – Silber 
Horst-Erich Menzel 
 
40 Jahre – Gold 
Burkhardt Böhme (incl. schöner Rede) 
Hans Jörgen Page 
Nicht anwesend: Wolfgang Beeß, Patrick Hein, Wiebke Ziegel (abgesagt), 
Angelika und Otto Meyer zu Schwabedissen 
 



50 Jahre – Präsentkorb 
Joachim Rien  
Nicht anwesend: Inge Fintzen und Heike Sauermann 
 

7b. Sportlerehrung (Extratermin am 11.10.2023) 
 

8. Berichte des Vorstandes 
 

8a. 1. Vorsitzender - Bernd 
 

Das zentrale Thema der letzten 2 ½ Jahre war privat, beruflich und im sportlichen 

Bereich sicherlich „Corona“. Dieses Thema hatte uns sicherlich Alle beherrscht!  

„Corona“ ist vorbei und wir dachten mit Sicherheit, dass jetzt alle wieder in die 

Normalität zurückkehren würde. Leider mussten wir feststellen, dass der Krieg in 

der Ukraine und das „Säbelrasseln“ in China/Taiwan uns leider nicht nur positiv in 

die Zukunft blicken lassen. Damit verbunden steigt die Inflation, die 

Energiekosten ebenfalls und alle Preise steigen sowieso. Davon ist auch der 

Betrieb des Sportvereines nicht ausgenommen und Heiko wird hoffentlich 

trotzdem etwas Positives zu berichten haben – oder Heiko?  

Und gerade deswegen ist und bleibt der Verein ein zentraler und wichtiger 

Bestandteil der Stadt Glücksburg und des Umlandes. Er ist bisher nicht 

geschwächt worden, sondern geht Dank der Mitglieder, gestärkt aus dieser Krise 

hervor. Die Mitglieder haben dem Verein nicht den Rücken gekehrt sind uns mit 

Ausdauer und Geduld treu geblieben. Wir haben tatsächlich mittlerweile mehr 

Mitglieder als vor der Krise und es ist ein Aufschwung und eine Bereitschaft zu 

spüren wieder mehr Sport zu treiben und/oder sich im Verein zu engagieren. 

Dafür meinen aufrichtigen Dank! 

Besonders hervorheben möchte ich: 

A. Zahlreiche – mit viel Engagement - durchgeführte Veranstaltungen 

B. Zahlreiche Meistertitel – Besonders der Deutsche Meistertitel von Anna 

Elisabeth möchte ich hier gerne besonders erwähnen. Die Ehrung der Sportler 

findet ja gesondert am 11.10.2023 statt. 

C. Wiederholte Reinigung der Laufbahn und des Sportplatzes, unter Mitwirkung 

einiger Mitglieder, des Bauhofes der Stadt Glücksburg sowie durch die Fa. 

Weitzel. Diese Kosten konnten zum größten Teilen durch die 

Werbeeinnahmen der Bandenwerbung beglichen werden. Zudem wurde die 

Laufbahn in diesem Jahr repariert. Eine komplette Sanierung der Laufbahn 

wurde im Haushalt 2024 von der Stadt Glücksburg eingeplant. 

2 x wöchentliche Reinigung der beiden Toiletten durch eine Mitarbeiterin der 

Stadt Glücksburg 

D. Seit 01.08.2022 neuer Pächter für das Vereinsheim mit Hans Jörgen 



E. Und zu guter Letzt viele, viele neue Mitglieder und Mitgliederinnen, besonders 

im jüngeren Bereich. 

F. Der Vorstand hat sich auch weiterhin monatlich getroffen (online und 

tatsächlich) und mit den Spartenleitern min. 2 x im Jahr. Wir haben 1 x pro 

Woche das GeZi geöffnet und wenn nicht, waren wir immer erreichbar. 

Vorstand, Spartenleiter, Trainer und ÜL waren gut vernetzt. 

Alles, was ich geschildert habe, verdanken wir den ehrenamtlich engagierten 

Mitgliedern, die sich im Berichtszeitraum 2022 und 2023 sehr für den Verein 

eingesetzt haben. Ich weiß, dass manchmal viel verlangt wurde und ich auch selbst 

nicht immer 100% geben konnte.  

Und zu guter Letzt möchte ich die gute Zusammenarbeit mit der Stadt Glücksburg 

erwähnen – Als Zeichen unserer Wertschätzung möchte ich Herrn Jelkmann ein 

kleines Präsent übergeben.  

Das war mein Bericht bzw. Bericht des Vorstands – kommen wir nun zu den anderen 

ergänzenden Berichten des Vorstandes sowie im weiteren Verlauf zu den sportlichen  

Berichten aus den Sparten: 

8b. Bericht 2. Vorsitzender Benni 

Sportbetrieb  

Sportlerehrung: wird zu einem späteren Zeitpunkt nachgeholt.  

 

8c. Bericht Sportwart Ottmar 

Hallenbelegung, Sportplatz  

Ottmar ist für die Koordination und Weiterleitung der einzelnen Anliegen der 

Spartenleiter zuständig. Zudem kommuniziert Ottmar auch mit der Stadt Glücksburg 

wegen der Hallenbelegung und rechnet die Nutzungskosten ab.   

 

8d. Vereinsjugendwart Nico 

Ist leider abwesend 

 

8e. Pressewart Hans Jörgen 

Betrieb Vereinsheim, und Spartenleiter der neuen Sparte “Darts“? 

Soziale Medien und Homepage wird von H.J. gepflegt, fügt Trainingszeit der 

einzelnen Sparten ein, postet Beiträge bei Facebook, Instagram etc., HGV Blatt, 

öffentliche Presse etc.,  

Der Pressewart kann nur das weiterleiten, was angeliefert wird. Dementsprechend 

bittet H.J. um Berichte was Erfolge und Neuigkeiten angeht.  

 

Stefan Erichsen wirft ein, dass er immer an den Pressenwart Kickers Nordangeln 

seine Berichte geschrieben hat, diese scheinbar aber nicht bei uns angekommen 

sind. Es wird angemahnt sich einmal mehr mit diesem Bereich besser 

auszutauschen. 

 

9. Berichte der Spartenleiter 



- Ottmar hat sich besonders zu dem neuen Fußballteam TSV Glücksburg 

Shingal aus dem Irak geäußert 

  
10. Bericht des Kassenwartes Heiko 

- Anlagevermögen über 260.000 € Wert 
- Guthaben Bankkonto mit 20.000 € abgeschlossen 
- Verbindlichkeiten von ca. 10.000 €  
- EK 282.000 €  
- Passiva 297.000 wovon 283.000 € EK beinhaltet 
- GuV Einnahmen von 97.000 €, inkl. Zuschüsse > 100.000€ 
- 33.000,- € Personalkosten  
- Verlust 14.550,- € in dieser Summe 13.700 € Abschreibungen  
- Verein hat 2022 mit einem 860,- € Verlust abgeschlossen 
- Kontostand momentan ca. 25.000 €  
 

11. Bericht der Kassenprüfer 
Am 03.08.2023 haben sich die Kassenprüfer/-innen (Elisabeth Rise und 
Günther Krenz) mit Heiko Piersig getroffen und es wurden keine 
Beanstandungen festgestellt.  
 

12. Entlastung des Vorstands  
Der Vorstand wird entlastet! 
 

13. Wahlen – Wahlleiter ist Stefan Erichsen  
 

a. 2. Vorsitzender – Benni Winkels – wurde einstimmig gewählt  
 

b. 2. Kassenwartin – Sandra Winkels – wurde einstimmig gewählt  
 

c. Sportwart – Ottmar Ludwig – wurde mit einer Enthaltung gewählt 
 

d. Kassenprüfer/in  
 
- Günther Krenz bleibt 
- Thomas Odendahl ist als zweiter Kassenprüfer und mit einer Enthaltung 

gewählt worden 
 

14. Bestätigung der im laufenden Jahr gewählten 
a. Spartenleiter/innen – keine Neuwahlen 

 
Zusatz Sportabzeichen: Leider haben wir keine Sportler mehr, die ein 
Sportabzeichen machen wollen. Dementsprechend beantragt Stefan die 
Sparte Sportabzeichen aus dem Programm zu nehmen. Stefan Erichsen und 
Hans-Jörgen Page haben noch bis Ende 2025 eine Lizenz. Der Vorschlag von 
H-J Page ist, die Sparte aufrecht zu halten, solange die Lizenzen noch da 
sind. Falls es aber Bedarf gäbe, könnten wir das Sportabzeichen dennoch 
anbieten.  
Das Angebot soll weiterhin bestehen bleiben, aber es kann nicht in dieser 
Regelmäßigkeit bei keiner Nachfrage angeboten werden. Stefan Erichsen 
würde weiterhin als Ansprechpartner zur Verfügung stehen. 
 



Zusatz Karate: Sven Brogmus beanstandet die Sauberkeit in der 
Schulturnhalle am Kegelberg. Herr Jelkmann will diese Problematik an Frau 
Behnke weiterleiten. 

 
 

15. Anträge (vom Vorstand) 
Auflösung der Sparte „Sportabzeichen“ – Antrag schriftlich durch Stefan 
Erichsen (siehe 14.) 
 

16. Verschiedenes, Anregungen 
Es wurde darüber gesprochen, ob es Fördermöglichkeiten gäbe, zwecks der 
Integration und Migration unserer neuen Iraker Fußballmannschaft „Shingal“. 
Dieses sollte noch einmal intern besprochen werden. Eine Möglichkeit wäre, 
dass Gespräch mit dem Sportverband evtl. einmal aufzunehmen.  
 
Bernd Lassen schließt die Sitzung um 20:20 Uhr 
 
 
 

 
 

 
 


